
COMPTE-RENDU DU PIC-NIC PCA 
 DU 3 NOVEMBRE 2010 

 
 
 

 
Participation : entre 25 et 30 personnes 
Durée : 2h 
Producteurs présents : Eric et Maïté, Icare 
 
 
 
Premier point : les poules de Christine 
 
Lors du pic-nic de septembre, Christine avait proposé aux pcaïens de 
« parrainer » des poules. Ses poulettes arrivent en effet par lot de 700 (à 
6,50€ l’unité ), ce qui fait une grosse somme à sortir d’un coup. La proposition 
était d’acheter une ou plusieurs poules en novembre et de les récupérer une 
fois réformées (c’est-à-dire remplacées par des plus jeunes) environ un an 
plus tard. Elles seront plumées, vidées et prêtes à faire en poule au pot ou au 
vin. Cette idée a eu du succès et pas mal de poules ont trouvé leur parrain. 
Pour ceux qui le souhaitent, il est encore possible de participer en 
commandant des poules le mercredi 10 novembre , date de clôture du 
parrainage. Christine récoltera les paiements  ce soir-là : que tous ceux qui 
se sont déjà inscrits pensent à apporter chéquier o u espèces . Merci 
beaucoup ! 
 
 
 
Deuxième point : les maraîchers de PCA 
 
Ainsi que nous l’avions annoncé, Jean-Noël arrêtera de fournir PCA  en 
légumes à partir de décembre. Toutefois, il continuera à venir une fois par 
mois pour les légumes secs et le pain  (ouf). Pour compenser le manque de 
légumes, Jean-Michel était d’accord pour augmenter sa production. Nous 
pensions tout de même qu’il allait falloir chercher un autre maraîcher 
rapidement car nous sommes nombreux, que c’est plus sympa et qu’ainsi les 
maraîchers peuvent échanger sur leurs problèmes, se donner des astuces. 
Et bien c’est une maraîchère qui nous a trouvé. Audrey , que l’on connaît pour 
ses jus de pommes, nous fournissait également en panier laitier avant 
d’arrêter pour se lancer …dans la culture des légumes ! 
Heureusement pour nous (dont les cerveaux sont lents à réagir), elle a 
rencontré Éric et Maïté sur un marché et tout ce beau monde s’est entendu. 
Nous avons convenu avec elle et son mari Jean-François  qu’ils assureraient 
30% de l’approvisionnement en légumes de PCA. 



Cependant, triste rebondissement ce soir ! Jean-Michel, qui sort d’une 
opération du genou, a subi des complications qui l’obligent à réduire son 
activité physique. Nous allons donc voir avec Audrey si elle peut produire 
davantage pour soulager Jean-Michel. Les paniers seront peut-être plus petits 
(et moins chers) pendant quelques mois, le temps pour les deux maraîchers 
d’ajuster leurs productions. 
 
 
 
Troisième point : Besoin d’aide pour monter et dist ribuer les légumes 
 
Audrey et Jean-François, dont l’exploitation est située à Saint Sulpice 
d’Excideuil, sont plus loin de Bordeaux que Jean-Noël. Ils ne pourront pas être 
présents toutes les semaines pour amener et distribuer les légumes. Ils ne 
viendront qu’une fois par mois à PCA. Le reste du temps, c’est Eric et Maïté 
qui apporteront leurs légumes. Ce sont eux également qui apportent les 
légumes de Jean-Michel. Ca fait beaucoup de cageots à monter ! 
Nous lançons donc un S.O.S. à tous les pcaïens . Maïté arrive à l’Utopia vers 
18h15/18h30 . Afin de réduire le temps de stationnement devant l’Utopia, il 
faudrait 4 à 5 personnes qui soient sur place à partir de 18 h15 pour aider 
Maïté à décharger les cageots. Et pour tous les autres , venez donc un tout 
peu petit plus tôt que d’habitude chercher votre pa nier et attraper un 
cageot au passage (vous allez au même endroit qu’eux après tout). Les 
légumes seront ainsi tous montés sans que ce soit une trop grosse charge 
pour juste deux ou trois personnes. Et si vous êtes costauds et motivés, 
n’hésitez pas à monter deux cageots à la fois ! 
De même, nous allons manquer de mains pour distribuer les lé gumes . Le 
« coup de bourre » est entre 19h et 19h45  : Venez avec nous jouer à la 
marchande ! C’est facile, c’est rapide et ça rapporte des légumes à tous ! 
 
 
 
Quatrième point : Rencontre politique et média 
 
Vous l’avez peut-être déjà vu dans la gazette d’Utopia, vous y avez peut-être 
même déjà participé, Isabelle organisait des rencontres pour discuter de la 
manière dont les politiques et les médias traitent (ou ne traitent pas) de 
certains sujets d’actualité. Plusieurs invités décortiquaient ensemble la presse 
autour d’un ou plusieurs thèmes précis et en débattaient ensuite avec 
l’ensemble de la salle. On en profitait aussi pour y parler cinéma et littérature. 
Et en toute fin de rendez-vous, autour d’un verre de vin et de quelques 
cochonneries (bio), on y échangeait aussi coordonnées et infos de toutes 
sortes. 
 



Isabelle va organiser une nouvelle rencontre le dernier mardi du mois de 
Janvier et invite tous les pcaïens à y participer ! Ce serait : « PCA organise 
ses Rencontres politique et médias ». 
 
Anne, qui suit ces rendez-vous, viendra vous rencontrer et vous demander si 
vous avez envie d’y participer. Inscrivez-vous auprès d’elle. Elle vous 
expliquera aussi en quoi cela consiste exactement et ce qu’il faut faire.  
 
Dès qu’un groupe sera constitué, vous devrez venir au cinéma, salle de la 
cheminée pour y préparer ces nouvelles rencontres.  
Ce rendez-vous sera annoncé dans la gazette de Janvier. 
Contacts : Isabelle.warin@cinemas-utopia.org 
 


